
老河口市公安局《关于

高天虎女儿高莺莺坠楼自杀
一案的调查报告》中，对于
高莺莺为何自杀的理由，解
释为精神问题。

这份报告还显示了一些
证人证言：宾馆工作人员曹
会柱、王小君、陈斌、孔俊峰、

郭雄、郭延静、魏江波反映，
平时高莺莺脑子有问题，精
神不正常。

然而，郭延静提供给高
家人的书面证明否认了警方
的调查报告内容：“3月15日
晚上，我没有上过五楼六楼，

也没有在楼上看见高莺莺，
更没有和她说过话。我在宝
石宾馆上班，不能不听老板
的，干警身边的一部分询问
记录是事实，可另一部分记
录是编造的。”

另外，该报告证人中排

名第一的曹会柱是宝石宾馆
保安部经理，他告诉记者，
“那是胡扯，公安问我情况，
高莺莺在上班时有什么精神
问题，我说没发现啥异常，那
份调查报告里面，自言自语
的一些莫名其妙的话，高莺

莺没和我说过这个话，我个
人也没发现啥异样。”

根据高莺莺家属称，尽

管高莺莺尸体被火化，但他
们还是保留了一些物证。比
如高莺莺死时留下的内裤等
衣物。他通过河南一家律师

事务所送到湖北同济法医学
司法鉴定中心进行鉴定，这

份送检日期为 “2002年6月
19日”、有鉴定人余纯应教
授、杨庆恩教授签字的物证
鉴定报告书显示：送检死者
高莺莺白色内裤上检出精
斑。

该证据也引起了高莺莺

案复查专案组的注意。根据
记者得到的消息，7月18日
上午，专案组成员和高莺莺
父亲一道，将内裤送到了北
京有关单位鉴定，预计在数
天内将得到答案。

另外，记者还从消息人

士处获知，早些时候，孙楚寅
之子孙某提供证词，称案发
时他正在华中师范大学中文
系读书，2002年、2003年未
到过老河口，没有作案时间。

调查中专案组成员曾将
一部分人的照片与孙某照片

混在一起，让当时在宾馆的
人辨认，没有人指认孙曾在
宾馆出现，但老河口也有知
情人士称孙某的证词不实。
民间知情人士称，孙某已三
十多岁，一直经商。

此外，专案组还获得了

重要线索。曾作证“当天最
后见到高莺莺、又是第一个
发现尸体” 的宾馆内部人
员，当时提供的关键性口供
可能存在虚假的细节，目前
此人已被警方控制。
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!"%首先没有最好的大
学，只有最适合的大学，我觉
得北大比港大更适合我。我综
合考虑之后，觉得有几方面的

因素，北大是我从小的一个梦
想，可以说是北大情结吧。对
我来说，也许一辈子只有一次
上北大的机会，但是去香港或
者外国读书的机会很多，所以
我打算在北大读本科，在国内
接受完整的大学基础教育，然

后到香港或者外国继续深造。
北大光华管理学院也是

我向往很久的，还有2008年
奥运会，北京有很多熟识的朋
友，这些都很吸引我。
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��% 我之前参加了北
大的自主招生，并且被录取。
我当时选择的是北大国际关
系学院，其实很多状元都会
选择北大的光华管理学院或
者元培实验班，但是我喜欢
国际化的东西，所以选择国

际关系学院。不过我想去香
港是一个全新的机会，我喜
欢尝试。而且，并不能说是放
弃北大，将来一定会有机会
在北大进修。
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��%目前的感觉都是
来自每次跟我联 系 的 老

师。他们打电话给我，恭喜
我被录取了，非常亲切，没
有架子。
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��% 我最关心的问题
是奖学金、课程安排等等。
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��% 在香港可以体验
国际化大都市的氛围，信息、
资源非常发达的。北大有着
与众不同的大气和底蕴。我
想，在内地是培养底气，在香
港是培养锐气。
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���% 我比较向往更
新的东西吧，在香港可以接
触到和内地不一样的生活方
式，可以遇到从世界各地来
学习的人，那里是双语教学，
我就可以不用上英语课来提

高我的英语水平了，这应该
算是一个好处，日常交际可

以频繁使用英语，提高很快。
而且我想可能会在香港就
业，在香港读书会更便捷一
些，离家近也是一个很重要
的原因。
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�%有的，后来也是因为
多了解了些香港的大学，才
发现原来还有一个去处，最
后做出这个选择挺艰难的。
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��%分数一下来，中文
大学就给我打了电话。而之
前，我也申请了香港大学的面
试，因为港大也有我想报考的
建筑学专业。

但我最终选择清华完全
是从自己的角度做的决定。
因为我很喜欢清华，很小的
时候就去过清华北大，非常
喜欢清华的建筑，当时是比
较感性的认识。长大之后更

崇尚严谨，我觉得清华能够
给我这些。清华也有很多大

师，而且清华是13亿人都认
可的大学，地处首都，有深厚
的文化底蕴。
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据当地百姓称：高莺莺案发
前后，宝石宾馆其实是当地有名

的赌窝。调查组证实，该宾馆10
楼确实开有赌场玩“百家乐”，
案发时还处于试营业阶段，参赌
人员大多是老板弟弟打电话招
来的当地赌徒。3月15日10楼参
赌人员有20人左右，目前调查
组已找到13人，其余人员也可

能已到案接受调查。
据曹会柱透露，高莺莺案发

生之后，宝石宾馆维持了一段时
间，王淑军很快将宾馆转让给了
一家水泥厂。1年不到，王淑军又卖
掉了榨油厂。之后就没有人在老河
口遇见过她。 &'&',*+
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港高校来内地招生，给学
生提供了新途径，促进了
两地的高教发展和交流。”
昨天，在教育部新闻发布
会上，新闻发言人王旭明
充分肯定了自1998年开始
的港澳高校内地招生政

策。对于今年高招录取以
来出现的香港和内地高
校争抢内地优秀生源的
说法，王旭明表示，教育
部有关部门正在做进一
步研究，以提出更有利于
两地招生的政策措施。

对于港校已经对内地
高校计划造成浪费的情况，
北京市教委新闻发言人线
联平在日前举办的京港大
学校长论坛上表示，今后
可能会对香港高校在北京
地区的招生进行调控。

“香港高校的招生已
经对部分内地高校计划
形成了一定浪费，教育部
会有相应措施吗？”在回
答记者提问时，王旭明表
示，教育部已经注意到了
今年港校在内地招生过

程中发生的一些新情况，
有关部门正在做进一步
的研究。“对于出现的这
些新现象进行全面的分
析、论证，我们也会提出
进一步的措施。”
“一个好的学校绝不

是单纯靠生源。”王旭明
认为，并不能说香港高校
在内地的招生对内地名
校有过多的影响。
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根据消息人士透露，
专案组也取得参与处理

高莺莺案件的前老河口
市委书记、市委副书记的
证词，在事件处理过程
中，他们没有得到过上
级的暗示，派公安干警
和武警参与，是由当时
老河口市委集体研究决

定。事实上不是调集了
150名襄樊市武警，而是

在请示襄樊市武警支队
领导后，安排老河口市

武警中队派出10名武警
战士协助，武警手中未
持有军械。

记者还从消息人士

处获知，调查组已调查
了许多证人，获得了一
批重要证词，但证词之
间也存在着一些相互矛
盾之处。

围绕高莺莺案的诸
多疑点中，让高莺莺家属

和老河口群众十分不解
的是，宝石宾馆老板、港
商王淑军在此案中到底
扮演什么角色。

王淑军除了宾馆外
还经营有一家榨油厂，高
天虎经常收购油菜籽，因

此和王淑军有往来，高天
虎的女儿高莺莺高中辍
学后，经介绍到宝石宾馆
上班，在四楼娱乐部当服
务员。

高莺莺事件中，老河
口市委决定出动武警、公

安抢尸的重要理由，就是
因为宝石宾馆引进有港
资。

洪山嘴办事处的一
位干部告诉记者，“高莺
莺事件发生后，当时办事
处书记给我们开会，他

说，希望我们做劝说、解
释工作，让村民们不要围

着宝石宾馆，回去、疏散，
我没有去做这项工作，因
为当时群情激愤，根本就
无法劝说他们回家。整个
事情过程中，市委、办事
处开会，一致要我们统一
口径、统一思想，对外怎

么说，都要有交待。办事
处书记还说，要保护人家
港商王淑军的利益，人家
这两天为这个事情，头痛
得随身带着药品才能上
班。王淑军女士在老河口
还有一项投资项目，如果

这个事情不能顺利摆平
的话，很可能会影响人家
的投资计划。”

这位干部说，在这些
会议上，领导都要求不能
作记录，只带着脑袋和耳
朵开会。

让老河口一些老百姓和高
莺莺家属不解的是，如果高莺莺

案确实是自杀事件，那此事只是
和宝石宾馆之间的民事案件或
劳动纠纷。为此而动用大批公安
和武警，是否值得呢？

洪山嘴办事处的一位退休干

部告诉记者，“市里为了一个普通
民女的案件把事情闹得这么大，动
用了武警，基层干部也气得很。”

高莺莺的叔叔高天成告诉
记者，既然是普通自杀案件，和
高莺莺发生劳动关系的是宝石
宾馆，协议之类的后事处理应该

是宝石宾馆，但为何是市委工作
组和高家签订火化协议呢？另
外，有消息说，市委工作组签订
的49000元补偿金，大部分也是
由市委支付的钱。
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